

## **FRAKTION BÜNDNIS90/DIE GRÜNEN**

BEZIRKSAUSSCHUSS MOOSACH (BA10), MÜNCHEN

Antrag an den BA10 für die Sitzung am 19.10.2020

# Aufstellung von Trinkbrunnen im Stadtgebiet Moosach

### **Antrag:**

Die Stadtverwaltung möge veranlassen, dass an mehreren Orten im Stadtgebiet 10 Trinkwasserspender („Trinkbrunnen“) aufgestellt werden. Als Standorte werden neben dem 2019 eingebrachten Standort am Moosacher Stachus vorgeschlagen:

- Memminger Platz
- Bunzlauer Platz
- Amphionpark
- Moosacher St. - Martinsplatz
- Bereich Olympiaeinkaufszentrum
- Schulzentrum an der Gerastraße
- Berufsschulzentrum
- Agnes-Pockels-Bogen
- Bereich U-Bahnstation Westfriedhof

Auf genauere Standortsangaben wird verzichtet, da sich die Auswahl jeweils an den vorhandenen Wasserleitungen und baulichen Möglichkeiten vor Ort orientieren sollte.

### **Begründung:**

In den immer heißer werdenden Sommern ist die ausreichende Aufnahme von Flüssigkeit unabdingbar für die Gesundheit. Ein modernes Städtebaukonzept sollte dieses Grundbedürfnis der Bürger\*innen berücksichtigen und eine entsprechende Versorgung zur

Verfügung stellen. Die Investition in Trinkwasserspender im öffentlichen Raum ist in vielerlei Hinsicht gewinnbringend, nachhaltig und zukunftsorientiert. Zum einen muss eine moderne Stadt nicht nur ihren Teil zur Abmilderung der Klimakrise beitragen, sondern sich auch an die dadurch bereits verursachten Veränderungen anpassen. Gerade Städte heizen sich aufgrund der dichten Bebauung und Flächenversiegelung im Sommer zunehmend auf. Eine Versorgung der Bürger\*innen mit Trinkwasser auch im öffentlichen Raum ist daher sinnvoll, um gesundheitlichen Schäden vorzubeugen. Des Weiteren bietet die Aufstellung von Trinkwasserspendern eine einfache Möglichkeit zur Müllvermeidung, da so mitgebrachte Trinkgefäße aufgefüllt werden können und keine Getränke in Flaschen gekauft werden müssen. Zusätzlich unterstützt die kostenlose Versorgung mit Trinkwasser im öffentlichen Raum einen gesunden Lebensstil der Bürger\*innen. Besonders unter Kindern und Jugendlichen gilt der Verzehr von zuckerhaltigen Getränken als einer der Hauptfaktoren für Übergewicht und Adipositas, wie mehrere Studien der letzten Jahre zeigen. Dieser Entwicklung kann entgegengewirkt werden, indem kostenloses Trinkwasser an öffentlichen Plätzen vermehrt zur Verfügung gestellt wird.

Die Fraktionsmitglieder im BA10  
FRAKTION BÜNDNIS90/DIE GRÜNEN  
München, 04.10.2020